
                   Verbale n°17 - 11 aprile 2017 

 
Oggi, martedì 11 aprile 2017, alle ore 18,30 nella sala insegnanti della 
Scuola Secondaria di primo grado di Basilicagoiano, si riunisce il 

Consiglio dell’Istituto Comprensivo “C.Barilli” di Montechiarugolo, per 

discutere il seguente ordine del giorno: 
 

1 Lettura verbale seduta precedente; 

2 Variazione Programma Annuale 2017- Radiazione residui attivi; 
3 Approvazione progetti PON/bando Cariparma; 

4 Integrazione Regolamento di Istituto; 

5 Relazione stato di avanzamento P.D.M.; 
6 Progetti prossimo anno (termine per la presentazione); 

7 Varie ed eventuali. 

    a- Grembiulino/divisa  
    b- Regolamento segreteria digitale e archiviazione  

    c- Diario 

    d- Quota aggiuntiva per utilizzo POS. 
 

Presiede il Sig.Carlo Dazzi; sono presenti tutti i consiglieri ad eccezione di      

Cristina Pedrelli (componente genitori), Camilla Volta(componente 
genitori), Elena Menozzi(componente docenti), Roberta Riccardi 

(componente docenti), Barbara Pozzi(componente A.T.A.), tutti assenti 

giustificati. Funge da segretaria verbalizzante l’insegnante Milva Frigeri. 
Il Presidente, accertata la sussistenza del numero legale, dichiara aperta la 

seduta e dà inizio alla discussione dei vari punti all’ordine del giorno. 
 

1 L’insegnante Milva Frigeri dà lettura del verbale della seduta precedente 

che viene approvato all’unanimità (delibera n°1). 
 

2 La trattazione del secondo punto viene rinviata al prossimo Consiglio 

d’Istituto, quando verrà discusso anche il Conto Consuntivo 2017. 
 

3 Il Dirigente Scolastico comunica che il Ministero della Pubblica 

Istruzione sta attivando una serie di bandi finanziati dai Fondi Strutturali 
Europei con somme cospicue. L’Istituto prevede di presentare la 

candidatura per almeno quattro azioni PON: 



- “Competenze di base” : per compensare gli svantaggi culturali,economici 

e sociali degli alunni e prevenire la dispersione scolastica. Il progetto 

prevede il potenziamento della lingua italiana e delle competenze 
matematico-scientifiche. Per la prima volta anche la Scuola dell’Infanzia 

sarà inserita in questa progettualità. 

- “Cittadinanza e creatività digitale”: pone l’attenzione sulle competenze 
digitali attraverso interventi formativi finalizzati, in particolare, a sostegno 

dei percorsi per lo sviluppo del pensiero computazionale e della creatività 

digitale. 
- “Competenze di cittadinanza globale” : ha come obiettivo lo sviluppo 

delle competenze trasversali, sociali e civiche che rientrano nel più ampio 

concetto di promozione della cittadinanza globale. 
- “Orientamento” : è previsto per la Scuola Secondaria di primo grado. 

 
Riguardo al Bando Cariparma il Dirigente Scolastico comunica che il 

nostro Istituto è capofila di una rete di scuole della Pedemontana  e come 

tale, dovrà gestire le eventuali risorse assegnate.   Si svilupperà, per la 
Scuola Primaria e Secondaria di primo grado, una progettualità con il 

Liceo Bertolucci che prevede la collaborazione per la realizzazione di  un 

progetto relativo all’ insegnamento delle  lingue su modello Clil, un 

modello già adottato alle scuole secondarie di secondo grado che prevede  

l’insegnamento delle discipline di base in lingua inglese. 

Il Consiglio approva all’unanimità (delibera n°2). 
Il Presidente propone di pubblicizzare e pubblicare sul nostro sito  e sui 

giornali le attività e le iniziative che caratterizzano e qualificano la nostra 

scuola (progetti PON, Scuola senza Zaino). La proposta è condivisa dal 
Consiglio. Il Dirigente  invita tutti i docenti ad accogliere la proposta e a 

prevedere già per la festa della scuola, calendarizzata per il giorno  sabato 

27 maggio 2017, delle attività con cui   far partecipi i genitori invitati, 

delle attività realizzate e dei progetti portati avanti nel corso di quest’
anno scolastico.   
 

4 Il Dirigente Scolastico comunica che si rende necessario integrare il 

Regolamento d’Istituto definendo l ’ ordine di priorità  rispetto  

all’accoglimento di istanze di iscrizione provenienti da fuori comune. 

Esaminati i criteri proposti  dal Collegio Docenti e deliberati nella seduta 
del  10 aprile 2017, il Consiglio esprime  i seguenti criteri di priorità: 

- Presenza nella scuola di un fratello, di una sorella, o di un parente di 

primo grado. 



- Presenza di almeno un genitore, anche non affidatario, che risiede o 

lavora nel comune. 

- Presenza di un parente di primo grado che risiede o lavora nel comune. 
Tutti i membri del Consiglio escludono come criterio di scelta il sorteggio. 

La Dottoressa Rusciano, rispetto alla proposta di costituire un gruppo 

classe prima  di scuola secondaria che mantenesse fermo, con le opportune 
integrazioni,  l’attuale classe quinta  di Basilicagoiano dove viene adottato 

il modello “Scuola senza Zaino”,  comunica che il Collegio Docenti ha 

espresso parere sfavorevole a causa delle difficoltà  organizzative che il 
riproporre, anche in forme più blande,  la metodologia tipica di questo 

metodo richiederebbe un condivisione collegiale che attualmente non è 

maturata tra i docenti di questo ordine di scuola. Il Presidente affronta il 
problema relativo alla possibilità di esprimere preferenze nella scelta della 

sezione di Scuola Secondaria di primo grado, all’atto dell’iscrizione e 
ricorda che la regola stabilita dal Consiglio di Istituto in precedenza 

escludeva questa possibilità. 

Il Dirigente Scolastico non essendo a conoscenza di questa consuetudine,  
comunica che  per il prossimo anno scolastico sarà possibile esprimere una 

preferenza, ma la scelta dovrà essere reciproca; tuttavia la decisione finale 

spetterà ai docenti. Tali indicazioni sono già state comunicate ai genitori.     
Il Consiglio approva all’unanimità le integrazioni al Regolamento di 

Istituto (delibera n°3). 

 
5 La Dottoressa Rusciano relaziona in modo dettagliato ed esauriente sullo 

stato di avanzamento del P.D.M.; in particolare dalla relazione allegata, 

emerge che è necessario  prevedere azioni per  il rafforzamento della 
continuità in verticale tra i tre ordini di scuola, anche integrando i curricoli 

e promuovendo la collaborazione e la coordinazione tra i docenti. Al 

riguardo si evidenzia una criticità nella Scuola Secondaria: la difficoltà dei 
docenti, con una formazione disciplinare e senza un tempo istituzionale di 

confronto, a coordinarsi.  

 
6 Riguardo ai Progetti per il prossimo anno scolastico, la Dottoressa 

Rusciano comunica che il termine per la presentazione è il 10 maggio 2017; 

le proposte verranno vagliate nel Collegio Docenti del giorno 15 maggio 
2017 . Il Dirigente Scolastico sottolinea che i progetti devono essere 

funzionali alle  esigenze didattiche della scuola, perché  le sollecitazioni 

esterne che pervengono sono molte e non tutte valide. Al riguardo la 

Professoressa Orsi propone che chi interviene nella scuola debba 



presentare un progetto scritto molto dettagliato, con specificati i contenuti, 

le modalità di intervento, gli obiettivi, ecc., per poter meglio valutare la 

proposta. 
Il Consiglio esprime parere favorevole e delibera all’unanimità  

(delibera n°4). 

 
7  a- Il Capo di Istituto, raccogliendo le sollecitazioni di molti genitori,  

propone per la Scuola dell’infanzia un grembiulino-divisa, importante per 

poter svolgere le attività scolastiche più liberamente senza la 
preoccupazione che il bambino si sporchi. L’insegnante Brigida lo propone 

anche per la Scuola Primaria per annullare le differenze tra gli alunni. La 

Professoressa Orsi suggerisce di predisporre una maglietta d’Istituto. Il 
Presidente invita i componenti del Consiglio a riflettere ancora per la 

decisione relativa alla Scuola Primaria; il Consiglio, invece, approva 
all’unanimità l’adozione del grembiulino per la Scuola dell’Infanzia 

(delibera n°5). 

b- Il punto relativo al Regolamento segreteria digitale e archiviazione verrà 
discusso nel prossimo Consiglio di Istituto. 

c- Il Dirigente Scolastico sottopone al Consiglio il punto relativo al diario 

di Istituto, che viene riconfermato nella modalità degli anni precedenti. Il 
Consiglio delibera all’unanimità (delibera n°6). 

d- La Dottoressa Rusciano comunica che da un mese l’Istituto ha a 

disposizione e utilizza il P.O.S. per visite, viaggi d’istruzione prenotazioni 
eccetera. Il Presidente Signor Dazzi propone di trattare con gli Istituti di 

Credito per avere condizioni agevolate e si rende disponibile per 

informarsi. Il Capo d’ Istituto ritiene che essendo l’ Istituto un ente 
pubblico, non è possibile recuperare le spese, per tanto propone di 

riversare la spesa su chi utilizza il Pos, stabilendo una quota forfettaria per 

tutti. La quota proposta è di un Euro per ogni operazione. Il Consiglio 
approva all’unanimità (delibera n°7). 

 

Discussi tutti i punti all’ordine del giorno la riunione termina alle ore  
21,00. 

 

Basilicagoiano, 11 aprile 2017 

 

 Il Presidente C.I.      La Segretaria 

 F.to  Carlo Dazzi      F.to Milva Frigeri 

          


